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Mensagem de Natal da Diretoria e Secretaria 
 

 

Aos colaboradores e colaboradoras da OGA! 
      No momento, vivemos tempos muito difíceis não só no Brasil, mas também no 
mundo. No Brasil, pela situação criada com a violência motivada pelas eleições. 
No mundo, sofremos por causa das agressões ao meio ambiente que ameaçam 
nossa sobrevivência. 
         Se antes o significado do Natal costumava ser ofuscado pelo consumismo, 
agora acontece por causa das atitudes de violência das pessoas entre si, como se 
cada uma fosse dona da verdade. 
      Carecemos muito neste momento de paz, diálogo e reconciliação. Infelizmente 
não conseguiremos isso por nós mesmos, pois as nossas mentes e corações estão 
demais endurecidos. 
      Que bom que o Natal está chegando para colocar as coisas no seu devido lugar. 
Penso no nascimento de Jesus, anunciado aos pastores no campo, a quem os anjos 



cantam: "Glória a Deus nas maiores alturas, e paz na terra às pessoas a quem ele 
quer bem". 
      Podemos estar certos que essa proposta não e falsa. Mas é a única verdade 
que vem de Jesus, portanto, a única possibilidade de nos reconciliarmos para que 
a paz seja restabelecida. E, por isso, podemos dar-nos as mãos e caminhar unidos 
para praticarmos a justiça entre todos os brasileiros e todos os povos. 
    Se nos dispusermos a aceitar esta proposta de Jesus da manjedoura, então 
certamente os nossos votos que faremos às pessoas da nossa convivência nesta 
época de Natal e fim de ano, voltarão a ter um significado novamente. E assim, 
todos juntos e reconciliados, seremos capazes de cuidarmos com todo o carinho 
do nosso meio ambiente. 
       Neste sentido e com esse compromisso a diretoria e a secretaria desejam a 
todos seus colaboradores e colaboradoras um FELIZ NATAL e que sua mensagem 
esteja presente em cada dia do NOVO ANO! 
 

Diretoria e Secretaria 
 

36 anos de minha relação com a OGA 

 

Pastor Rui Bernhardt 
 

 Nas comemorações do centenário da OGA em 2010, foi lançado o livro “Uma 
obra de muitas mãos”. Durante toda a trajetória de 36 anos do meu 
relacionamento direto com o trabalho da OGA, concordo com o título deste livro. 



      A sua história mostra-nos que desde a sua criação até hoje, a OGA sempre 
contou com a participação ativa de muita gente, de muitas crianças, jovens e 
adultos. Aliás, o meu relacionamento com a OGA iniciou quando eu tinha 8 anos, 
e participei da campanha de crianças em favor da OGA. Este período foi até os 
14 anos, ano de minha confirmação. 
      Depois, já nas minhas atividades pastorais em comunidades da IECLB, o 
empenho em favor da OGA sempre estava presente em meu trabalho. 
      E só ao assumir a função de Secretário de Missão da IECLB, assumi um maior 
compromisso de acompanhamento deste trabalho, realizado por pessoas 
voluntárias das comunidades que formavam sua diretoria e com a indicação de 
um pastor que coordenava esse trabalho, liberado por tempo parcial pela 
comunidade onde atuava. Depois, com o aumento cada vez maior das atividades, 
a OGA foi transformada numa entidade jurídica, com estatutos e uma estrutura 
administrativa, assim como existe e atua até hoje. 
   Durante essas mudanças, pode-se constatar que a responsabilidade da 
participação dos membros das comunidades na arrecadação financeira tornou-se 
cada vez maior. Se antes as comunidades participavam substancialmente com a 
venda de materiais disponibilizados pela OGA, isso mudou, pois os cartões para 
ocasiões especiais na vida dos membros não têm mais a mesma procura. A 
campanha de selos usados por colecionadores também está diminuindo. Mesmo 
assim, temos pessoas abnegadas que continuam a motivar colecionadores que se 
interessam por esse assunto e assim conseguem juntar dinheiro para apoiar 
projetos que trabalham com crianças. 
       No mais, entendo que precisamos reciclar-nos na forma de arrecadar fundos. 
     Para finalizar, quero dizer que sempre trabalhei contando com a participação 
da diretoria nas tomadas de decisões. Também entendo que os representantes 
sinodais são um potencial que pode ser mais incentivado e apoiado. 

      Também vejo na Ação Confirmandos uma iniciativa que deve ser mais 
adotada pelas comunidades da nossa Igreja. 

      Coloco muita expectativa na nova diretoria eleita em julho deste ano e que 
foi empossada na reunião de 12 de dezembro. 
       Desejo que os/as integrantes da nova diretoria tenham o ânimo necessário 
para gerir bem os trabalhos a partir de janeiro de 2023. Mostras para isso todos 
já deram o suficiente. 
 

Rui L. Bernhard 

Presidente (Gestão 2019-2022) 

 

 
 



Projetos contemplados 

 Duas vezes por ano, a OGA avalia projetos (pedidos de apoio financeiro) vindos 
de comunidades. Em sua reunião do dia 12 de dezembro, foram avaliados e 
aprovados no todo ou em parte, oito projetos num total de R$ 70.000,00, de 
oito comunidades e de um sínodo. São eles: Paróquia Princípio da Esperança 
(Rolim de Moura - RO), Comunidade Bom Jesus (Jaraguá do Sul - SC), 
Comunidade Evangélica de Lomba Grande (Novo Hamburgo - RS), Comunidade 
Evangélica de Confissão Luterana São Paulo (Guaíba-RS),  Comunidade 
Evangélica de Cachoeirinha (RS), Paróquia Evangélica de Confissão Luterana de 
Paverama (RS), Comunidade Evangélica de Confissão Luterana de Linha 
Orlando (Marques de Souza - RS), Sínodo Noroeste Riograndense (Sede Três 
de Maio – RS), Comunidade Evangélica de Confissão Luterana Reconciliação 
(Pelotas - RS). 
      Mais uma vez, diversos lugares – e com isso também comunidades nossas 
– são atingidos por chuvarada, enchentes e deslizamentos principalmente em 
Santa Catarina e no Espírito Santo. A IECLB iniciou uma campanha para 
arrecadar fundos de ajuda. A diretoria da OGA decidiu contribuir com R$ 
5.000,00 para esta campanha da IECLB. 
      Para a diretoria e a secretaria da OGA é motivo de alegria poder aprovar 
projetos que lhes são encaminhados. Cabe aqui um agradecimento a sínodos, 
comunidades e pessoas que fizeram doações, seja na oferta do Primeiro 
Domingo de Advento, em ofertas especiais nas comunidades, ou em doações 
individuais. A OGA só tem condições de fazer o que faz porque recebe esses 
recursos. 
      ATENÇÃO: Diretrizes e formulários para pedido de auxílio podem ser 
acessados no Portal Luteranos (www.luteranos.com.br/oga). 

 

Representantes do Gustav Adolf Werk na IECLB 

 

 
 



Parte do mês de outubro foi ocupado com a visita do P. Dr. Martin Dutzmann 
(Presidente) e do P. Enno Haaks (Secretário Geral) do Gustav-Adolf-Werk (GAW). 
Faz parte das relações de parceria que aconteçam essas visitas, que têm por 
objetivo estreitar os laços com a OGA e a IECLB e olhar alguns dos projetos 
apoiados pelo GAW. 
      Nossos visitantes chegaram no dia 13 de outubro, vindos da Argentina, onde 
tiveram um programa semelhante. Na tarde do mesmo dia aconteceu um encontro 
com a direção da Casa Matriz e com a direção das Faculdades EST. Foram tratados 
assuntos específicos de cada instituição que recebeu apoio financeiro. Na EST um 
dos pontos foi o intercâmbio de estudantes nossos que tem pouquíssimos 
interessados, não em último lugar por causa do alemão. 
      À noite, tivemos uma confraternização com as diretorias da OGA (a atual e a 
já eleita para o próximo período) e pessoas vinculadas às atividades da OGA. 
Foram momentos de diálogos informais que ajudaram principalmente o novo 
presidente do GAW, Dr. Dutzmann, a sentir o clima fraterno e solidário que nos 
norteia. 
      O dia seguinte estava cheio de atividades. Começamos com uma reunião das 
duas diretorias da OGA, que oportunizou aos visitantes fazer perguntas e ouvir da 
nossa realidade institucional. Esses diálogos têm influência direta na avaliação de 
nossos projetos.  Ainda na parte da manhã aconteceu uma visita à sede sinodal e 
um diálogo com o Pastor Sinodal Carlos E. M. Bock. 
      Logo no início da tarde, fomos a Porto Alegre para um encontro na sede da 
IECLB, do qual participaram a Pastora Presidente, Sílvia Genz, o Pastor 2.Vice-
Presidente, Mauro Batista de Souza e o Secretário Geral, Marcos Bechert. Tema 
foi o bom relacionamento com a IECLB através da OGA, a questão da expectativa 
pelo concílio geral que aconteceria uma semana mais tarde, bem como 
informações gerais sobre a IECLB. Em momento seguinte houve um diálogo com 
o Pastor Marcos Armange, da capelania hospitalar do sínodo. Na mesma noite 
aconteceu um encontro com a direção do Instituto Ivoti e do IFPLA, o curso de 
línguas em nível superior com ênfase no alemão. Foi um diálogo frutífero pela 
participação dos/as estudantes do curso que se comunicavam em alemão, o que 
atestou a eficácia do curso. 
 

 



 
Na madrugada seguinte, Dr. Dutzmann e P. Haaks embarcaram para Cacoal, 
destino que tinha uma dupla finalidade: Conhecer e visitar comunidades que 
receberam apoio financeiro do Gustav-Adolf-Werk e participar parcialmente do 
concílio da IECLB. O programa de visitas e encontros foi organizado pela comissão 
integrada pelo Sínodo da Amazônia e pela comunidade de Cacoal. Foram visitadas 
as comunidades de Pimenta Bueno, Comunidade Martin Luther Linha 11, 
Comunidade Cristo vive, Comunidade Bom Pastor, Comunidade Natalício, 
Comunidade da Paz em Espigão do Oeste, Comunidade Florescer, Comunidade 
de Cacoal. Segundo o relatório dos visitantes “muitos cultos foram celebrados com 
as comunidades, foram ditas palavras de saudação em nome do GAW tanto 
pelo presidente como pelo secretário geral, houve refeições em comum e muitos 
diálogos”. Em todas essas andanças os visitantes foram acompanhados pela 
direção sinodal e por algum integrante da secretaria geral da IECLB. 
       O concílio da IECLB é constituído por representantes de todo o Brasil, o que 
para muitos significou longas viagens. Os relatórios mostraram a rede de contatos 
ecumênicos da IECLB, descreveram um quadro da própria igreja suas alegrias e 
seus conflitos internos. Foi reeleita a direção da IECLB. Dr. Dutzmann apresentou 
a saudação do GAW e ressaltou a boa parceria com a IECLB, pela qual agradeceu. 
      A caminho de retorno, houve um tempo de espera de um dia em São Paulo. 
Junto com o pastor Frederico Ludwig, os visitantes foram à nossa igreja que há 
alguns anos foi atingida por um incêndio e puderam constatar a reconstrução. 
Ficaram muito impactados com o trabalho social com moradores de rua que a 
comunidade mantém e que também foi prejudicado pelo incêndio. Em uma carta 
aberta, Dr. Dutzmann fez na Alemanha um apelo para doações específicas para 
este serviço da comunidade.   

 

 
Presença da OGA no XXIII Concílio da IECLB 

 
 

 

 

O XXIII Concílio da IECLB foi realizado de 19 a 23 de outubro de 2022, em Cacoal/RO, 
sob o tema das “Bem-aventuranças, conforme Mateus 5.3-12”. A Obra Gustavo Adolfo 
esteve presente, sendo representada por Elisabetha Kannenberg, pois o Pastor Rui 



Bernhard, por motivos de doença, não pode se fazer presente. No Sínodo Amazônia a 
OGA está presente em várias comunidades onde auxiliou na construção de templos, 
manutenção de casas pastorais, trabalho com criança etc.  Neste Concílio estiveram 
presentes o Presidente do GAW, Dr. Martim Dutzmann, e o Secretário Geral, P. Enno 
Haaks. 

 

 
Os representantes do GAW conheceram antes do início do Concílio a realidade 
vivida pelas comunidades no Sínodo da Amazônia.  Todos os conciliares foram 
unânimes em afirmar a importância da realização deste Concílio no Sínodo da 
Amazônia, ou seja, em uma parte do Norte de nosso país onde encontramos 
comunidades dedicadas e dispostas a enfrentar desafios para divulgar o 
Evangelho. De acordo com a mensagem do Concílio: “Entre os momentos 
marcantes mencionamos as celebrações, palestras, motivação para as 
comemorações dos 200 anos de presença luterana no Brasil e o estudo de temas 
relevantes para a missão da Igreja. Destacamos o testemunho de lideranças 
indígenas da Rondônia. Salientamos a aprovação do documento Política de Justiça 
de Gênero e a adoção de propostas de políticas socioambientais em toda a IECLB.” 
A OGA é grata pela oferta recebida no Culto de encerramento do XXIII Concílio 
da IECLB, realizado no domingo, 23 de outubro. 
  

Elisabetha Kannenberg 

Secretária da OGA 
 

 

 
 
 

Posse da nova diretoria da OGA 
 
 
 

 

  A celebração de posse da nova diretoria da OGA do Conselho Fiscal (gestão 
2023-2026) foi conduzida pelo Pastor Olmiro Ribeiro Júnior, Secretário da Ação 
Comunitária da IECLB. Ela aconteceu a partir das 11 horas do dia 12 de dezembro 
na sede do Sínodo Rio dos Sinos, em São Leopoldo (RS). Pastor Olmiro baseou sua 
mensagem às pessoas presentes na passagem bíblica de Mateus 20.20-28. Ele se 
valeu da dinâmica de Tsuru (pássaro), a arte da dobradura, a arte origami da cultura 
japonesa. Ele tomou um papel e depois de dobraduras e mais dobraduras, surgiu 
um pássaro – o Tsuru – que foi ressignificado por ele. E o Tsuru passou a ser 



símbolo da amizade e da perseverança, qualidades que ele identificou nas pessoas 
que se dispõem voluntariamente a servir como diretoria e conselho fiscal da OGA. 
Pastor Olmiro ainda acrescentou em sua reflexão o sentido da esperança, da graça 
e da diaconia que estão presentes na missão da OGA. 

 
 

      Cada pessoa da diretoria empossada e das pessoas presentes na celebração 
recebeu um Tsuru trazido por ele com o propósito de lembrar que valores como 
os apresentados precisam ser cultivados no trabalho da OGA. 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
  

IECLB em terras baianas 
 
 
 

 
 

 

 A Comunidade Evangélica de Confissão Luterana em Luís Eduardo Magalhães, na 
Bahia, celebrou no Primeiro Domingo de Advento, 27 de novembro, os 30 anos 
de fundação, ocorrida em    23 de novembro de 1992. 
      Neste culto também foram homenageadas as famílias pioneiras que fundaram 
a comunidade. O município de Luis Eduardo Magalhães tem apenas 22 anos de 
emancipação e tem um dos maiores PIB’s do Brasil. A IECLB chegou nesta região 
antes mesmo do município existir. O pioneirismo de famílias evangélicas luteranas 
é conhecido em quase todo território nacional, e aqui não foi diferente. Na busca 
por melhores condições, dezenas de famílias oriundas do Rio Grande do Sul, Santa 
Catarina e do Paraná migraram para esta região. Junto consigo trouxeram a sua 
igreja. 

 



  O culto expressou a gratidão a Deus que sempre esteve presente em todos os 
momentos, bons e ruins, destas famílias pioneiras e a reafirmação da fé no Deus 
que está sempre ao lado de seus filhos e filhas. 
      O culto ainda contou com o lançamento do tema do ano da IECLB para 2023 
e 2024. Ele foi conduzido pela Pastora Patrícia Bauer, Pastora Sinodal do Sínodo 
Brasil Central, e pelo pastor local, Robson Peters. O culto contou com a 
participação de mais de 140 pessoas. 
  

(Fonte: Portal Luteranos)   
  
  

Acompanhe a OGA on-line: 

 
 
 

OGA no Portal Luteranos 

 

 

    

 
  

 

 
 
 

  

Desde 1910 
 

   
 

 

 

Rua Sinodal, 50 

Morro do Espelho - São Leopoldo/RS 

CEP: 93030-225 | Fone:  (51) 3589-1098 

secretaria@oga.org.br 
 
 
 

 

https://www.luteranos.com.br/conteudo/30-anos-ieclb-em-luis-eduardo-magalhaes
https://luteranos.com.br/organizacao/obra-gustavo-adolfo-oga
https://www.facebook.com/obragustavoadolfo.oga

